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¡Aquí nuestro segundo boletín! En cada número 

esperamos dar a conocer algún aspecto relevante 

del quehacer misionero de nuestras jurisdicciones, 

pero también pensamos proponer alguna breve 

reflexión sobre la misión. Tomaremos, al inicio de 

éstas primeras publicaciones, un extracto de las 

interesantes e importantes palabras sobre la misión 

de la carta circular del ex ministro general Mauro 

Johri “La Misión en el Corazón de la Orden” de 2009 (1). 

 En los primeros párrafos Mauro Johri 

recuerda la gran figura del Cardenal Guillermo Massaia 

(1809-1889), capuchino de Piamonte, misionero en 

Etiopía por 35 años, quien ha dejado como testimonio 

un gran amor por la misión, anhelo que tuvo desde 

joven y que mantuvo hasta el final de su vida, a 

pesar de las innumerables y grandes dificultades que 

se le presentaron en su tarea. Nuestro ex general 

nos sugiere, casi al empezar la carta, una pregunta 

retadora: “¿Cuán fuerte es en mi interior el anhelo de 

irme, como el joven Massaia, más allá de mis campos? 

¿Cuán fuerte es en mi fraternidad, nuestra fraternidad 

capuchina, el deseo de ser misioneros? ¿Qué estoy / 

estamos dispuestos a ofrecer para dar un renovado vigor 

a nuestras misiones en el mundo? (2)”.  Creemos que 

éstas preguntas serán siempre válidas y nos pueden 

ayudar a encaminar nuestras oraciones, deseos y 

acciones. ¡Aún nuestros hermanos seglares que no 

pueden salir de su tierra, pueden ayudar mucho y de 

diversas formas con la misión!  Más reflexiones sobre 

esta carta en los siguientes números.

 Ahora pasamos a algunos hechos de los 

últimos meses en Huánuco y Bolivia. Respecto a la 

misión de Pueblo Libre (Huaylas), ésta vez nuestros 

hermanos nos presentan una descripción de su zona 

de trabajo y sus actividades durante la pandemia 

¡Buena lectura!

¡Paz y bien!
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dar el pueblo.

 Obas está a unos 17 kilómetros de 

Chavinillo, y a más a menos a la misma altura snm 

(3,500mts), pero nos lleva llegar casi una hora por 

lo accidentado de las vías. Basta salir alrededor 

de las 8 de Chavinillo y llegamos cerca de las 9 

para iniciar la Eucaristía. La respuesta del pueblo 

C
on alegría hemos retomado desde hace 

4 meses nuestro servicio presencial 

en Obas, luego de nuestra ausencia 

por varios meses debido a la pandemia. Pero 

hace tres meses, por gracia de Dios, hemos 

iniciado con lo que creemos es un paso más en 

el proceso evangelización: la misa dominical. 

 Obas es el pueblo más poblado de 

nuestra parroquia de San Juan Bautista, con 

6,000 habitantes, y, teóricamente debería 

constituir una parroquia aparte pues cuenta 

con 20 centros poblados. Siempre fue nuestro 

interés atender mejor este distrito y, a lo largo 

de los años, se procuraba ir al menos dos veces 

al mes. 

 La idea de celebrar todos los domingos 

nació en la fraternidad y vimos que habían 

unas condiciones que favorecías la propuesta:  

cuando vamos a la misión siempre hay alguien 

que maneja, y los domingos en la mañana 

podíamos darnos un tiempo. La predisposición 

de los hermanos ayudó muchísimo a, lo que 

creemos, fue un movimiento de la gracia. 

Así que empezamos la aventura, un poco 

temerosos, pensando en qué respuesta podría 

Misa Dominical En Obas: La Fuerza 
de la fraternidad

Continúa...
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ha sido buena, un buen grupo está concurriendo 

todos los domingos y percibimos que la misa 

dominical es una novedad en el pueblo que es 

recibida positivamente. Esperamos que el Señor 

nos conceda la perseverancia en el servicio 

dominical de la celebración de la Eucaristía, y que 

esto abra puerta para hacer una evangelización 

profunda y constante. La demanda de servicios 

y necesidades religiosas es mucha, no sólo en 

Obas sino, en toda la jurisdicción parroquial. 

Prácticamente no hay sacerdotes unos 50 

kilómetros alrededor de Chavinillo, nuestro 

centro parroquial.

“Francisco Repara mi Iglesia que, como ves, está en 
ruinas” 
Si bien es cierto nuestro interés principal debe 

ser siempre dar testimonio del amor de Dios 

con la humildad y con el amor en nuestras 

vidas, y de ésta forma “reedificar la Iglesia”, no 

podemos dejar de apenarnos e interesarnos por 

el lamentable estado de los templos de nuestra 

parroquia, que son decenas, pues mayoría 

están es estado lamentable. Reparar templos es 

también parte del carisma franciscano, ya que 

san Francisco lo hizo al inicio de su conversión. 

 Probablemente el más grande de los 

templos de nuestra parroquia en Yarowilca sea 

el templo de Obas. En todos los años que hemos 

ido no hemos podido promover el mejoramiento 

del templo, y éste se encuentra prácticamente 

en un estado de gran deterioro. Una semilla de 

esperanza ha germinado en la conformación 

de un comité de vecinos para hacer mejoras 

en el templo y la ayuda de un ingeniero y una 

arquitecta. Dios nos conceda perseverancia y luz 

en la tarea de restaurar el templo de Obas. 

   Hnos. de Huánuco. 

“Francisco repara mi Iglesia que, como ves, está en ruinas”
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Apoyo de Nuestros Hermanos de Bolivia en 
la Salud y en la Lucha contra el Covid - 19

E
l 25 de junio último, nuestros hermanos 
de la Fraternidad de Minero en 
Bolivia, hicieron entrega de un lote de 

medicamentos a los hospitales que están 
en su parroquia:  “Mario Daza Conmebol”, 
Hospital Municipal de Fernández Alonso 
“Virgen de Fátima”, y el Centro de salud 
“Chané”. Los medicamentes son para ayudar 
en el tratamiento del Covid -19. La donación 
entregada tiene un valor de 200,000 bs (unos 
30,000 dólares) y se hizo posible por colectas 
provenientes de Croacia y de croatas en el 
extranjero.  
 La entrega estuvo a cargo del 
Hno. Ivica Vrbić, guardián de la Fraternidad 
“San Isidro”. En la ceremonia estuvieron 
presentes también nuestros hermanos: 

Francisco Taypehuamán, Antonio Reyes, Ronal 
Díaz, Miso Biskup, post novicio de Croacia, 
quien está haciendo una experiencia en Minero. 
Asimismo, asistieron los alcaldes de Mineros y 
de Fernández, Salvador Torreón y Alonso Simar 
Márquez, y representantes de los hospitales 
beneficiados. 
 Antes de la entrega de los 
medicamentos se realizó una celebración de 
la Palabra, tomándose como texto evangélico  
Mateo 25, donde se habla del jucio final. Como 
sabemos, ese texto nos recuerda que Cristo 
se encuentra y los más pobres, pequeños, 
sufrientes y necesitados. 
 En la prédica se resaltó las gestiones 
que se hicieron para obtener los fondos desde  
Croacia y la gran respuesta que hubo allí y en 

Continúa...
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los croatas que viven fuera de su tierra, 
quienes siguen de cerca y apoyan la gran 
labor misionera que realizan los capuchinos 
en favor de los más pobres y necesitados de 
Minero. También se recordó la intercesión 
de la Virgen María, y justamente al momento 
de la donación, se celebraban 40 años de la 
aparición de la Virgen de Medjugorje, cuya 
imagen acompañó toda la celebración.
 La donación de medicamentos 
se realizó según el criterio y el pedido 
de los Hospitales para la lucha contra el 
Covid-19 y está destinada a los pacientes de 
escasos recursos que no pueden costear su 
tratamiento.

 El Hno.  Ivica hizo un llamado a todos 
los representantes de los Hospitales para que 
estos medicamentos sean distribuidos a los 
hermanamos más pobres y necesitados. De 
igual manera, subrayó ante los asistentes que la 
comunidad de los Frailes Menores Capuchinos 
viene, desde hace mucho tiempo, realizando 
campañas en favor de la salud y que continúan 
haciéndolo. Cada dos semanas visitan los 
pueblos aledaños a la parroquia para brindar 
atención con médicos y enfermeras voluntarias 
y hacer la entrega de medicamentos de manera 
gratuita a estos hermanos que, en muchos 
casos, sufren por la pobreza extrema.
 Al finalizar la liturgia de la Palabra, 
los alcaldes agradecieron a Dios, a los 
bienhechores de Croacia y a toda la fraternidad 
de los hermanos Menores Capuchinos, por 
su servicio y entrega en favor de los más 
necesitados de Minero.
 Damos gracias a Dios que suscita en 
nuestros hermanos de Minero la preocupación, 
el trabajo y la solidaridad con los pobres, a 
través gestiones como ésta. 

Hnos. de Minero.
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L
a parroquia “San Juan Bautista” 
del distrito de Pueblo Libre, está 
ubicada en una zona netamente rural 

y andina, tiene unos 8,000 habitantes en 
comunidades que van desde los 2,300 
msm hasta cerca de los 3,600.  Nuestra 
parroquia comprende las siguientes 
comunidades:

Los pueblos y quebradas de nuestra parroquia 
San Juan Bautista de Pueblo Libre,

Huaylas, Ancash

QUEBRADA  N° 1
1. Acoyo.
2. Nuevo progreso.
3. Riurin.
4. Cruz de mayo.
5. Macray bajo.
6. Huanayo. 
7. Chiclin. 
8. La Hoyada.
9. Carayoc.
10. Huashca.
11. Llacta.
12. Huaracayoc.

QUEBRADA  N° 2
13. El molino 
14. Marca.
15. Chanahuas.
16. Huallyo.
17. Llaclla.
18. Antircan.
19. Huacay.

QUEBRADA  N° 3
20. Catucancha.
21. Juipon.
22. Huamacanyan.
23. Almay.
24. San Antonio.
25. Coiroccho.
26. Cotoraca.
27. Huashtacruz .
28. Winchos.
29. Carapampa.
30. Cochatanca.

Actividades realizadas en plena pandemia

E
l año 2020  nos tocó asumir la 

responsabilidad de la parroquia. 

Empezamos el trabajo pastoral 

reuniéndonos con los catequistas para 

iniciar la gira cuaresmal que consiste 

en ir a todas las comunidades para 

preparar y celebrar el sacramento 

del bautismo y la semana santa. 

Esto se programó todo el mes de 

marzo, pero debido a la pandemia 

se declaró estado de emergencia 

desde el 16 de marzo  y se tuvo 

que postergar la gira cuaresmal. 

Por este motivo, se cerraron los 

templos.  

 Desde este período se 

atendieron  algunas comunidades, dando 

el sacramento de la unción a los enfermos,  

Continúa...
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algunas bendiciones y las misas solo se 

realizaron  de forma virtual.

 El mes de junio nos llegó una 

ayuda por parte del hno. Geanfranco Jacopi,  

con la cual se llevó canastas de víveres a 

todas las comunidades y también,  gracias 

a muchas personas que nos  ayudaron 

económicamente, se puedo ayudar a muchas 

comunidades necesitadas.

 Luego se iba a los pueblos para 

celebrar algún  bautismo o alguna misa 

para difuntos. En los meses de octubre y 

noviembre  nos llegó más ayuda económica 

y por segunda vez continuamos repartiendo 

canastas de víveres para las comunidades 

necesitadas.

 El año 2021 Huaraz seguía 

declarado zona de alto riesgo de contagio, 

por eso  no se podía reunir a los catequistas 

ni iniciar las charlas para los sacramentos 

debido a las disposiciones que el Estado había 

dado, y prohibiendo todo tipo de reunión. 

El obispo envió una carta diciendo que por 

ahora no se realizaría los sacramentos de 

primera comunión y confirmación, solo nos 

permitió el sacramento del bautismo para 

niños y adultos. 

 Frente a toda esta realidad hemos 

buscado formas de cómo atender a las 

comunidades y lo hemos realizado de poco a poco, 

con algunas celebraciones, como confesiones, 

unción a los enfermos, misas presenciales de 

difuntos. 

 En el mes de junio se empezaron 

las celebraciones más continuas de manera 

presencial en las diferentes capillas debido a 

que se permitió un aforo del 50 por ciento de 

personas en los templos. El obispo dio permiso 

de iniciar las preparaciones de los sacramentos 

de primera comunión y confirmación de manera 

virtual y presencial.  

 Con mucho cuidado y temor 

empezamos las celebraciones, la preparación 

de los sacramentos de la primera comunión 

y confirmación. Por este tiempo también, 

buscamos formas de cómo poder llegar a las 

diferentes comunidades, que como hemos visto 

son muchas, y con ello tratamos de mantener la 

fe en los diferentes pueblos. No todos los pueblos 

tienen catequistas, y la idea es que todas los 

tengan, pues son una gran ayuda en mantener 

viva la fe y fortalecer las comunidades.

 Esta es la situación actual de nuestra 

parroquia y, con la gracia de Dios, esperamos 

continuar trabajando por seguir anunciando el 

reino de Dios a todos los pueblos como Cristo lo 

mando, Dios los bendiga hermanos.

Hnos. Christian P. y Raúl C.
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La Orden de Frailes Menores (Franciscanos), en su 
afán de permanecer fiel a las intenciones del fundador, 

San Francisco de Asís, atravesó muchas dificultades 
a lo largo de su historia, llegando a desacuerdos 
y divisiones. Las tres ramas más importantes en 

la Primera Orden (varones): los Franciscanos, los 
Conventuales y los Capuchinos (todos ellos Hermanos 

Menores), tienen su propia organización legal y 
estructura, pero tienen a Francisco como su Padre y 

Fundador.

Los Capuchinos son la rama más joven, que se 
remonta a 1525, cuando unos Frailes Menores de 
las Marcas quisieron vivir con más rigor su vida de 

oración y pobreza, para estar más próximos al espíritu 
original de San Francisco. 

Gracias al apoyo de la Corte Papal, la nueva rama 
consiguió pronto la aprobación y creció rápidamente, 
primero en Italia y, a partir de 1574, por toda Europa.

Los Capuchinos


